

Jahresbericht Ressort Junioren Saison 2019/2020

Trainer

Das Trainerteam mit Yvonne Keller, Günther Huber und Hanspeter Nyffenegger konnte alle Trainings abdecken. Gabriel Schelble hatte ein paar wenige Event- und Turniereinsätze. Mehr liegt leider nicht drin wegen seiner Hauptarbeit am BASPO in Magglingen. Das Team wird ergänzt durch Susanne Keller (PISTE-Admin.), Jano Probst (J+S Coach) und Sabrina Mattle (Mental-Coach). Für Trainings und Turniere konnten wir mit Thierry Arm einen langjährigen guten Spieler und Trainer für den BVN gewinnen, der demnächst die bestehenden Trainer unterstützt.

Grossen Dank will ich **Günther Huber** aussprechen. Er hat während der Corona-Zeit alle BVN-Teamspieler mit Wochen-Trainingsprogrammen, Videoclips und nicht zuletzt mit Briefen, die über das Badminton hinaus gehen motiviert und bei „Trainingslaune“ gehalten. Einige Spieler sind dadurch sehr gereift und werden stärker zurückkommen, als wenn alles normal verlaufen wäre.

Regionale Turniere

BVN-YONEX-TOUR: Die Tour wurde in Liestal, Ettingen, Basel und Stein abgehalten, bis sie von den Corona-Massnahmen jäh gestoppt wurde. Die Turniere von Allschwil und Arlesheim mussten abgesagt werden. Wie es weitergeht wird in den nächsten Wochen entschieden. **Alex Huber** hat die Tour als „geistiges Oberhaupt“ seit Jahren sehr gut im Griff. An dieser Stelle vielen Dank an Alex und ebenfalls ein grosses Lob für die Turnierorganisatoren.

BVN-EVENT-TOUR: Die Tour für die U9-U12 Junioren wurde in die BVN-YONEX-TOUR integriert. Jeweils Samstagvormittag Training und am Nachmittag bis 16 Uhr ein Turnier. Erfreulicherweise sind die Teilnehmerzahlen weiterhin stark angestiegen.

Kids – Schweizermeisterschaften U10, U11, U12 in Olten

Die Meisterschaft mit 1.40m Netzhöhe, leicht verkürztem Feld und nur der Einzeldisziplin fand neu im Februar statt. Die teilnehmenden Jahrgänge sind jeweils noch aus dem alten Jahr, in diesem Fall aus dem 2019, und bedeuten für die Kids dann ihr wirklich letztes Turnier in diesem Jahrgang. Erfreulicherweise konnten 3 Teilnehmer des BVN Medaillen holen. **Abhiram Gokhale/SC Uni Basel** gewann das Turnier bei den U11, **Yannick Köllner/BC Liestal** gewann die Bronzemedaille bei den U10. Beide Buben überzeugten uns auf verschiedenen Ebenen und zeigten grosse Fortschritte in den letzten Monaten. Die einzige weibliche Medaille holte **Simran Wani/BC Aesch** bei den U10. Sie gefiel durch ihre guten und kraftvollen Schläge, was bei den jungen Mädchen schon die halbe Miete ist. Die restlichen BVN Spieler kämpften beherzt, doch einige waren einfach noch nicht so weit. Ab und zu sah man an diesem Turnier auch haarsträubende Schlag- und Lauftechniken. Zwar auch in anderen Regionen, aber leider auch im BVN. Da gibt es wirklich noch viel zu tun.

Nationale Turniere

Die swiss badminton junior series 2019 starteten im Januar in unserer Region in Arlesheim und liefen weiter mit den Turnieren in Uzwil (März), Yverdon (Mai), Altdorf (August), Genf (September) und Spiez (November). Zum Schluss qualifizieren sich nur die Besten. Dies wertet die SM massiv auf und sollte eine Ehre sein, an einer schlanken und guten SM zu spielen. Diese fand dann kurz vor Weihnachten in Yverdon statt. Wichtig: Die nächste Junioren SM 2020 findet im Dezember in Arlesheim statt !!!! Bereits jetzt vielen Dank an den TV Arlesheim Badminton, dass er diese grosse Aufgabe übernimmt.

Schweizer Meisterschaft Yverdon

Für einige BVN ler war es ein Erfolg, sich für diese „Endrunde“ zu qualifizieren. Andere, die berechnete Medaillenhoffnungen hatten, konnten leider keine gute Leistung zeigen. An was es lag wurde natürlich analysiert. Meistens sind es viele Faktoren, die man aber nie voll und ganz beweisen kann. Grob gesagt lag es am ehesten im Kopf. Es gab aber auch einige aus dem BVN, die ihre bestmögliche Leistung gebracht haben. Das muss nicht zwingend mit einer Medaille belohnt werden. Natürlich haben wir aber auch wirklich noch ein paar Medaillen geholt:

U13

Nishka Sharma	3. Rang	Einzel
---------------	---------	--------

U15

R. Zollinger/L. Hecquet	2. Rang	Doppel
Ronja Zollinger	2. Rang	Mixed

U17

--

U19

Virginia Schwitter	3. Rang	Einzel
Simon Winet	2. Rang	Doppel
Jean-Luc Bussard	3. Rang	Mixed

Internationales Turnier in Luxembourg

Zusammen mit dem Stützpunkt Mittelland nahmen einige BVN-Spieler an diesem (für kleine Regionen) idealen Turnier teil. Erstmals bekamen Inès Köllner Jg. 2008 und Abhiram Gokhale Jg. 2009 die Chance, Erfahrungen im Ausland zu sammeln. Es war in jeder Hinsicht eine gute Sache und die beiden spielten sehr gut. Die älteren und erfahreneren Spieler konnten ebenfalls Erfahrungen sammeln, aber andere. Da geht es um Spiele, die auf Messers Schneide stehen und die bis eine Stunde lang dauern; wo es zudem noch um einen Podestplatz geht. Wer kann länger die volle Konzentration hochhalten etc. Auch da machten es unsere Spieler zum Teil sehr gut.

Die folgenden Spieler waren auf dem Podest:

U19

Nora Lang	3. Rang Einzel
Jean-Luc Bussard/Simon Winet	3. Rang Doppel
Virginia Schwitter	3. Rang Einzel
Virginia Schwitter/Franca Schmid	2. Rang Doppel

U17

Simon Winet	1. Rang Einzel
Moritz Haack/Tim Buser	2. Rang Doppel

Stützpunkt Nordwestschweiz

Die Trainings heissen weiterhin BVN-Team-Trainings. Der Stützpunkt Nordwestschweiz gehört zum Badmintonstützpunkt Mittelland (Aargau, Region Zürich, Zentralschweiz). Zum Teil werden Samstagstrainings zusammen absolviert und gemeinsame Teilnahmen an internationalen Turnieren gemacht (Luxembourg und Friedrichshafen). Die Wochentrainings werden ausschliesslich in unserer Region ausgetragen. Um die Anfahrtswege der Junioren so kurz wie möglich zu halten, trainieren wir an verschiedenen Orten. Es sind dies: Badmintonhalle Oberwil, Vitis SportCenter Allschwil, Swiss Mega Center (ehemals Bächliacker) in Frenkendorf.

Zukunftsaussichten

Wie auch andere Regionen haben wir in einigen Jahrgängen grosse Qualitätslücken. In fast allen Jahrgängen ist der BVN mit guten Spielern dünn aufgestellt. Aber die motivierten und gut trainierenden Spieler werden bald für ihren Einsatz belohnt werden. Gute Hoffnungen dürfen wir uns bei den U13 und den noch Jüngeren machen; da wachsen ein paar ganz vielversprechende Sportlerinnen und Sportler heran.

Ich bedanke mich ganz herzlich bei allen Personen, die sich auf verschiedene Arten für den Badminton sport engagieren. Ohne euch geht es nicht!!

Und nochmals zur **Erinnerung: am 12./13. Dezember 2020 finden die Junioren SM in Arlesheim statt.**

Mit sportlichen Grüssen

Christian Nyffenegger
Ressort Junioren